

10.07.2014

Mitteilungen Bürgerverein Zähringen

Bebauung „Höhe“

Mehrfach berichtete das „Zähringer Echo“ im redaktionellen Teil (meistens auf Seite 1) über Stellungnahmen von „Plan B“ zur Verhinderung der Bebauung des Areals „Höhe“. Der Bürgerverein bedauert diese derzeitige einseitige Auseinandersetzung ohne dass eine konkrete Bebauungsplanung überhaupt vorliegt. Neben der Bereitstellung von Grünflächen und Freiräumen muss in vielen Stadtteilen, so auch in Zähringen, die Verkehrssituation und die Infrastrukturentwicklung angemessene Beachtung und Berücksichtigung bei Bebauungsplanungen finden. Hinzu kommt die in Freiburg schwierige Wohnversorgung, der man sich auch in Zähringen nicht entziehen kann.

Für den Bürgerverein steht daher die aus der zunehmenden Verdichtung im Stadtteil verursachte Zunahme des Verkehrs genau so im Mittelpunkt wie eine verantwortbare Neubauplanung des Areals unter Würdigung und Beachtung historischer Flächenutzungspläne. Die Beschwerden der Bewohner aus der Wildtalstr. mit den angrenzenden Seitenstraßen von der Gemarkungsgrenze bis zur Reutebachgasse müssen genauso Gehör finden, wie die angeblich seltenen Vögel und Insekten.

Warum „Plan B“ über die Reduzierung der Verkehrsbelastungen für die Bevölkerung Zähringens kein Wort verliert, bleibt wohl deren Geheimnis. Im Gegenteil, es wird der Eindruck vermittelt, dass es sich um ein Naherholungsgebiet handelt und genau dies ist nicht der Fall. Die beiden dort befindlichen Landwirtschaftswege enden jeweils im Privatbesitz. Ansonsten gibt es keine Wege. Die von „Plan B“ erwähnten Trampelpfade durchqueren Privatgelände und werden offensichtlich willkürlich benutzt.

Der zukünftige Bebauungsplanentwurf wird auch einer öffentlichen Aussprache unterzogen. Bis dahin bedarf es dringend einer Versachlichung und Abwägung aller Argumente bei der Erstellung des Bebauungsplanes.

Neue Planungen nehmen Gestalt an

In einem ausführlichen Informationsgespräch wurde der Bürgerverein durch Vertreter des von der evangelischen Gesamtkirchengemeinde und ev. Stadtmission beauftragten Planungsbüro über die beabsichtigten Um- und Neubauplanungen des Areals der Thomaskirche in der Tullastr. unterrichtet. Die Gesamtplanungen für das Areal umfassen Baumaßnahmen für betreutes Wohnen, Einrichtungen für kirchliche Anforderungen, einen Sakralraum und einen Kindergarten. Erfreulich die Ankündigung vom Erhalt des dort befindlichen Kirchturmes und des Kirchenkubus.

Über das Gesamtprojekt wird ein Architektenwettbewerb ausgeschrieben werden. Bis zum Herbst dieses Jahres sollen die Vorschläge vorliegen. Ende September soll das Preisgericht tagen. Die Projektvorschläge sollen dann auch öffentlich vorgestellt werden. Im Preisgericht ist der Bürgerverein Zähringen durch den Vorsitzenden Holger Männer vertreten.

Zähringen besucht Burgdorf

Am 19. Juli wird es eine weitere Reise in die Zähringer Stadt Burgdorf in der Schweiz geben. Nachdem unter großer Beteiligung der Bevölkerung bereits Rheinfelden, Fribourg und Murten besucht wurden, wird die aktive Kontaktpflege unter den Zähringer Städten mit der Reise nach Burgdorf fortgesetzt.

Anmeldungen werden an die Geschäftsstelle des Bürgervereins (siehe unten) erbeten. Die Berücksichtigung erfolgt nach dem Eingang der Anmeldungen.

Gedenken an Emil Gött

Mit einer kleinen würdigen Feier wurde am 13. Mai anlässlich des 150. Geburtstages von Emil Gött eine kleine Gedenkfeier am Ehrengrab auf dem Freiburger Hauptfriedhof durchgeführt. Dabei hielt der bisherige Vorsitzende der Emil-Gött-Gesellschaft Prof. Dr. Dr. Volker Schupp die Gedenkansprache. Der Bürgerverein legte aus diesem Anlass einen Kranz nieder.

Ortstermin in der Zähringer Str.

Der Bürgerverein hat wiederholt angekündigt, dass bei ihm eingehende Anregungen, Beanstandungen und Kritik am Verlauf der Neugestaltung der Zähringer Str. in einer öffentlichen Diskussion mit Vertretern der Stadtverwaltung erörtert werden. Dieser Termin fand unter Beteiligung zahlreicher Bürgerinnen und Bürgern am 15. Mai statt. Dabei wurden alle eingegangenen Kritikpunkte, wie Radwegführung, Fahrradverkehr auf Gehwegen, Fußgängerbelästigungen, Straßenüberquerungen, Ampelschaltungen u.v.m. angesprochen. Die Vertreterinnen und Vertreter der Stadtverwaltung protokollierten die Anregungen, um nach Ausarbeitung von Änderungen mit dem Bürgerverein Lösungen zu beraten.

Erörterung der Neubauplanung Ecke Johannesgasse und Zähringer Str.

Die Bauherrin „Treubau, Freiburg“ hat in einem ausführlichen Informationsgespräch Vertreter des Bürgervereins über die Neubauplanung des Areals östl. der Zähringer Str. informiert. Dort wird ein Wohnkomplex für studentisches Wohnen entstehen. Das Gebäude erhält eine Tiefgarage und wird sich in die Umgebungsbebauung einfügen.

Die ausführliche Erläuterung und Diskussion über das neue Bauprojekt fand in einer guten Gesprächsatmosphäre statt. Besondere Anerkennung fand seitens des Bürgervereins die Gesprächsbereitschaft durch den Projektentwickler. Dabei wurden Anregungen und Wünsche des Bürgervereins bereitwillig aufgenommen.

Lettischer Kulturverein und Bürgerverein im lettischen Fernsehen

Das lettische Fernsehen interessierte sich im Rahmen einer Serie über die Arbeit des lettischen Kulturvereins außerhalb Lettlands für die „Leinhalde“ in Zähringen. Grund dafür ist die Bündelung dieser Auslandsinitiativen und -aktivitäten durch den lettischen Kulturverein im Areal „Leinhalde“ in Zähringen.

Der Bürgerverein Zähringen wurde für eine Sendung im lettischen Fernsehen eingeladen, um die Entstehung einer „Schwarzwälder Kirschtorte“ zu demonstrieren. Also wurde ein ganzer Nachmittag für die entsprechenden Aufnahmen vorgesehen. Kurz entschlossen schlüpfte Beatrix Männer in eine Wildtälcher Tracht und produzierte in mehreren Sequenzen die gewünschte Torte zur Freude aller Beteiligten..

Bleibt nur die Hoffnung, dass die Menschen in Lettland dies auch als lieben Gruß aus der „Leinhalde“ empfinden.

Bürgerstammtisch

Der Bürgerstammtisch des Bürgervereins Zähringen findet an jedem dritten Donnerstag im Monat im „Zähringer Wappen“, Zähringer Str. 378, ab 20 Uhr statt. Mitglieder des BVZ – und insbesondere auch Nichtmitglieder sowie interessierte Gäste – sind zu diesem unverbindlichen Gedankenaustausch herzlich willkommen.

Geschäftstelle des Bürgervereines Zähringen: Röt buckweg 27,
79108 Freiburg-Zähringen
Tel. 0761 / 5559509,
Email: buergerverein.zaehringen@web.de,
Internet: www.zaehringen.de

-Mitglied werden im Bürgerverein Zähringen lohnt sich-